

„Berliner Tageblatt“ erscheint täglich...



Abonnements-Preis für das „Berliner Tageblatt“...

Berliner Tageblatt.

Nummer 10.

Berlin, Freitag, den 6. Januar 1905.

XXXIV. Jahrgang.

Hierzu die Wochen-Beilage „U.L.K.“ No. 1.

Ein „weibliches Dienstjahr.“

Ueber die Einführung eines weiblichen Dienstjahres machte Dr. Ida Hilfer in der „N. Züricher Ztg.“...

Die Verfasserin denkt in erster Reihe an die große Zahl der jungen Mädchen, die im elterlichen Hause ohne genügende Beschäftigung...

Wer könnte sich der Wahrheit dieser Ausführungen völlig verschließen? Auch was die Verfasserin als Gegenmittel vorschlägt...

Es wäre ein großes Glück, wenn die Krankenpflegerinnen dadurch entlastet würden, wenn nicht mehr soviel rein mechanische Arbeit...

Oberrath handelt es sich hierbei um solche Arbeit, die allzeit als weiblich gegolten hat. Die Frage ist nur, wie die Sache organisiert werden soll.

Die jungen Rekruten würden, natürlich unter möglichster Berücksichtigung ihrer Wünsche...

für künftige Tätigkeit bedeutet. Wir wollen nicht eine neue Schule schaffen...

Es sind Anregungen, die hier gegeben werden, nicht mehr. Wir wollten trotzdem darauf hinweisen...

Der Einfluss des Falls von Port Arthur auf die maritime Lage.

Es scheint jetzt ziemlich allgemein die Ansicht zu herrschen, daß nach dem Fall von Port Arthur die Flotte der Russen...

Säße sich unter diesen Verhältnissen nun die Festung Port Arthur gehalten bis zum Eintreffen der baltischen Flotte...

Die jetzige Lage zeigt, wenn wir lediglich ihre maritime Seite ins Auge fassen, kein wesentlich anderes Bild.

Geschwader durch entsprechende Manöver zu hohem Kohlenverbrauch zu veranlassen.

Wenn man es nun auch bei der dem Material nach vorhandenen ungefähren Gleichheit der Streitkräfte theoretisch als richtig bezeichnen möchte...

Was nun Vladivostok anlangt, so ist es nicht sicher, ob der Hafen wirklich auch für große Schiffe völlig durch Eis gesperrt ist.

Sollte also Kojshewskij wirklich mit seiner Flotte in den ostasiatischen Gewässern erscheinen...

Man hat nun überhaupt die Möglichkeit eines Erfolges der russischen Flotte den Japanern gegenüber...

Die ungeheure und am letzten Ende entscheidende Wichtigkeit der Seeherrschaft in diesem Kriege ist schon zum Gemeinplatz geworden.

Graf E. Reventlow.

Graf Ramsdoff über den Fall Port Arthurs.

Der russische Minister des Auswärtigen Grafen Ramsdoff hat, wie der „Standard“ erfährt...

Der Fall Port Arthurs ist nach allem nur eine Frage der Zeit. Man kann sich vorstellen, daß die russische Flotte...